
INTENTIONS DE MESSE 

DU 5 AU 11 JANVIER 
 

 
 

Pour nous confier une intention de messe, vous pouvez : 

• utiliser le formulaire dédié sur notre site ; 

• laisser clairement votre numéro de téléphone sur le 

répondeur du secrétariat (tél : 514 524-1131). 
 

Ven. 5 : 1) Ames du purgatoire 
 

Sam. 6 : 1) Ames du purgatoire 

   2)  André 
 

Dim. 7 : 1)  Eugenio De Marco 

   2)  Gustavo Rojas 

   3) Ames du purgatoire 

   4) Intention particulière 
 

Lun. 8 : 1) Ames du purgatoire 

   2) Intention particulière 
    
Mar. 9 : 1)  Eugenio De Marco 

   2) Ames du purgatoire 

   3) Intention particulière 
 

Mer. 10  : 1)  Eugenio De Marco 

   2) Ames du purgatoire 

   3) Intention particulière 
 

Jeu. 11 : 1)  Eugenio De Marco 

   2) Intention particulière 
 

*** 

Épiphanie : Repas fraternel 
 

 

Nous entrerons dans la fête de l’Épiphanie par le chant des 

Vigiles samedi 6 janvier à 20h. Pendant la messe du 

dimanche 7 janvier, bénédiction des adorateurs du 

Sanctuaire. Après la messe, repas fraternel pour tous, en 

partageant ce que chacun aura apporté. 
 

Lundi 15 janvier : Sandwich sans nom 
 

 
 

Chaque troisième lundi du mois à 18h, avec les Franciscains 

de l’Emmanuel, bénévolat auprès des personnes sans-abri 

dans l’esprit de Saint François d’Assise. Nous préparons la 

nourriture ensemble et nous partons en petits groupes dans les 

rues de Montréal pour la partager. S’inscrire sur le site des 

Fraternités monastiques de Jérusalem. 

 
*** 

 

Pour prendre un engagement d’adoration écrivez-nous à 

adoration.jour@fraternites-jerusalem.ca 

 

Horaires de la messe et des prières /  

heures d’ouverture de l’église - consulter: 

www.fraternites-jerusalem.ca 

 

*** 

 Sanctuaire 

du Saint-Sacrement 

 

 

7 janvier 2024 

L’ÉPIPHANIE DU SEIGNEUR – B 

 

 
 

 
Nous sommes venus d’Orient adorer le roi  

(Mt 2, 1-12) 
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L’ÉPIPHANIE DU SEIGNEUR - B 
 

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON ST MATTHIEU 2, 1-12 

 

Nous sommes venus d’Orient adorer le roi 

Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi 

Hérode le Grand. Or, voici que des mages venus d’Orient 

arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : « Où est le roi des 

Juifs qui vient de naître? Nous avons vu son étoile à 

l’orient et nous sommes venus nous prosterner devant 

lui. » En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé, et 

tout Jérusalem avec lui. Il réunit tous les grands prêtres et 

les scribes du peuple, pour leur demander où devait naître 

le Christ. Ils lui répondirent : « À Bethléem en Judée, car 

voici ce qui est écrit par le prophète : Et toi, Bethléem, 

terre de Juda, tu n’es certes pas le dernier parmi les chefs-

lieux de Juda, car de toi sortira un chef, qui sera le berger 

de mon peuple Israël. » 
 

Alors Hérode convoqua les mages en secret pour leur faire 

préciser à quelle date l’étoile était apparue ; puis il les 

envoya à Bethléem, en leur disant : « Allez vous 

renseigner avec précision sur l’enfant. Et quand vous 

l’aurez trouvé, venez me l’annoncer pour que j’aille, moi 

aussi, me prosterner devant lui. » Après avoir entendu le 

roi, ils partirent. 
 

Et voici que l’étoile qu’ils avaient vue à l’orient les 

précédait, jusqu’à ce qu’elle vienne s’arrêter au-dessus de 

l’endroit où se trouvait l’enfant. Quand ils virent l’étoile, 

ils se réjouirent d’une très grande joie. Ils entrèrent dans la 

maison, ils virent l’enfant avec Marie sa mère ; et, tombant 

à ses pieds, ils se prosternèrent devant lui. Ils ouvrirent 

leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de l’or, de 

l’encens et de la myrrhe. Mais, avertis en songe de ne pas 

retourner chez Hérode, ils regagnèrent leur pays par un 

autre chemin. 
*** 

« Adorer le Verbe de Dieu incarné dans ce monde » 

Extraits d’une homélie de fr. Thierry-Joseph 

donnée le 4 janvier 2009 à Montréal 

Comme pour les mages venus à Jérusalem, l’étoile s’efface 

devant une lumière plus grande : la Parole de Dieu. Sans la 

Parole de Dieu, la quête humaine ne peut arriver jusqu'au 

bout, d'où l'importance pour nous de connaître la Parole et de 

la faire connaître autour de nous… : « Vous brillez dans le 

monde comme des foyers de lumière en lui présentant la 

Parole de vie » (Ph 2,15-16). C’est finalement elle qui 

apporte la connaissance pour aller plus loin, pour atteindre 

cet Absolu que nous cherchons. … 

 

Et la Parole de Dieu nous conduit en particulier vers 

l’Eucharistie. C’est l’Enfant Jésus qui veut s’incarner en 

nous pour que nous puissions repartir par un autre chemin 

parce que dorénavant il habite en nos coeurs. Et c’est là qu’il 

nous faut une lumière intérieure pour le reconnaître, pour 

que l’épiphanie de Dieu se produise en nous au-delà des 

signes visibles de ce monde. La foi et la charité sont les 

lumières, clarté d'aurore, qui peuvent se lever en nous pour 

nous révéler quelque chose de la splendeur de Dieu, de 

l’Amour, de sa beauté. L'épiphanie de Dieu est en effet 

toujours une révélation de l'Amour. « Vous connaîtrez 

l’amour du Christ qui surpasse toute connaissance et vous 

entrerez dans la plénitude de Dieu » (Ép 3,19). Et c'est 

toujours un don de Dieu, une création en nous de la lumière : 

« Que Dieu resplendisse en nos coeurs pour faire briller la 

connaissance de la gloire de Dieu qui est sur la face du 

Christ » (2 Co 4,6). 

 

Frères et soeurs, en effet l'étoile, c'est vous. Le Seigneur n'a 

pas d'autres étoiles que vous pour conduire les hommes et les 

femmes de notre temps vers lui. Et pour que nous laissions le 

Seigneur briller en nous, je vous donne un moyen tout 

simple : il s'agit de l’adorer souvent en nous. Adorer, c’est le 

prosternement de l'esprit devant le Roi de gloire, le Créateur, 

le toujours plus grand. 

 

***

 « Ils lui offrirent leurs présents » 

L’offrande des présents a 
exprimé l’être du Christ 
dans toute sa signification, 
en reconnaissant le roi 
dans l’or, le Dieu dans 
l’encens, l’homme dans la 
myrrhe. Et, par la 
vénération des Mages, se 

réalise pleinement la connaissance de 
l’ensemble du Mystère. 

Saint Hilaire de Poitiers 

*** 

À l’école des Pères 
Frères, suivons les mages, quittons 

nos mœurs païennes. Partons ! 

Faisons un long voyage pour voir le 

Christ. Si les mages n'étaient pas 

partis loin de leur pays, ils 

n'auraient pas vu le Christ. Quittons 

nous aussi les intérêts de la terre... 

Nous aussi, levons-nous, et même 

si tout le monde à Jérusalem se 

trouble, courons là où se trouve l'Enfant... 
 

« Entrant dans la maison, ils virent l'enfant avec Marie, sa 

mère; et tombant à genoux, ils se prosternèrent devant lui. » 

Quel motif les a poussés à se prosterner devant cet enfant si 

pauvre et si humble ? ... La même qui les avait décidés à 

quitter leur patrie, à partir pour ce long voyage. C’est l'étoile, 

c’est à dire la lumière dont Dieu avait rempli leur cœur et qui 

les conduisait peu à peu à une connaissance plus parfaite… 

C’est pour que tu voies plus nettement la sagesse des mages, 

pour que tu comprennes qu'ils sont venus non pas à un 

homme, mais à un Dieu. 
 

Saint Jean Chrysostome. 4e siècle  


